
恩膏的教训（5）                                              （2016/4/29） 
 

恩膏教训内涵之五：因信而活 
 
（一）、信神要信到底  
内在生活不是一个月、一年可以学到的，要慢慢地学习。有些人因为听不懂就不来了，非

常可惜。耶稣用五饼二鱼喂饱 5千人，收拾的剩下的零碎装满 12个篮子；后来又有喂饱
4千人，剩下的装满 7个筐子。我们学习安静等候神和内在生活的课程，有听得懂的部分
和听不懂的部分，听得懂的部分就是主耶稣要喂饱我们的，是我们需要领受的，所以我们

不要因为不懂就不来听课。 
万事万物都互相效力，叫爱神的人得益处（罗 8:28）。只要我们爱神、信神，而且要信到
底，一生一世信到底，因为一生当中任何遭遇的每件事都是叫我们蒙福，得益处的。这是

主的话，也是周牧师信主 60多年来所体验的。 
与主联结，恩膏的教训教导我们，圣灵会一点点开启我们，比如圣经里面的数字的含义需

要圣灵的开启。要多读圣经，趁年轻多背些圣经，特别是对我们有帮助的以及所经历的经

文。当我们经历后，这些圣经就不再是字据，实在成了我们生命的经历。 
 
（二）先求神的国和神的义  
在太 6：31-33中，耶稣教导我们要先求神的国和神的义，我们所需用的都要加给我们。
看得见的是暂时的，看不见的是永远的（林后 4:18）。神的国看不见，看不见的才是永远
的，才是真实的。神的国就是神的财富，神的国和神的义，其实就是耶稣基督自己。我们

先追求看不见的，生活上的所需神会供应我们，这是主耶稣说的。 
然而，现在有好些弟兄姊妹们还在为赚钱、物质方面投入全部精力，放在第一位，却忽略

了神的国和神的义。还有好多基督徒没有相信神的话，在十一奉献上不重视。周牧师的见

证：自己在艰难的时候，先拿出十分一奉献，过了两三个月后就加薪了。感恩见证：有些

基督徒奉献百分之九十，产业蒙受了神极大的祝福，自己留下的百分之十也非常多。也有

些弟兄姊妹们说没有时间等候神，这非常可惜。 
 
（三）信的人有福了  
“但那等候耶和华的必从新得力”（赛 40：31），神赏赐那寻求他的人（来 11：6）。
神并不是以人的方式来赏赐。有些《心得报告》说到，当学员们知道神就住在他们里面，

他们的生命就改变了！这个“改变”就是神的赏赐，就是从不好改成好。比如以前只知道

恨人、不能原谅人，但是来到神面前，等候一段时间，里面就有爱了！这个爱就是神的赏

赐，就是看不见的。爱是多么宝贵的礼物！ 
凡来到神面前，必须信有神，必须信祂在我们的里面！（来 11:6）这道离你不远，正在你
口里，在你心里（罗 10:8）。我还有好多进入内在生活的弟兄姊妹们都信：神就在我们里
面！如果我们信，就在要把主放在第一位，还要继续不断地相信：只要来亲近神，神就必

亲近我们（雅 4：8）。感谢主，信的人有福了！ 
“凡等候耶和华的必从新得力”：这个得力的“力”就是旧约的耶和华、新约的耶稣（撒

15:29）。神就是我们的能力、荣耀、得胜（撒 15：29）！亲爱的弟兄姊妹们，要相信神
的话！ 罗 1:16 保罗说到“福音本是神的大能，要救一切相信的”。这个福音就是耶稣，
就是神的大能！ 罗 11:7“本于信，以致于信”： 由相信开始，并相信到底。“义人必因信
得生”：一直信下去，就必得着生命。我们遇见的每一个挑战都是神训练我们信心增长的

功课。周牧师的见证：唯有神能改变人的生命，他的孩子生命的美好见证。鼓励弟兄姊妹

们不要灰心，只要相信耶稣就在里面活着。 



信耶稣要信得对，首先要重生，有了新的生命，旧的生命自然会改变。如果生命没有改变，

怎么知道重生了？如果生命没有改变，就要调整，信耶稣必须与主连在一起，必须照着圣

经所说的，不是照着教会的传统，必须从传统走出来，要与圣经联结，要与主联结，不走

弯路、少走弯路。 
 
（四）信耶稣，还要受圣灵  
引用约 7:37-38 ： 
“节期的末日”，是庆祝快乐、享受到了极点。我们地上无论享受什么，都会留下空的感

觉。“人若渴了”，是指人不满足，人还没有得着耶稣。在约翰福音第四章说到撒玛利亚

女人，代表不满足的。五个丈夫的属灵意思应该她所依靠的、她所满足的。她已经试过五

种不同的方法，都不满足！ 就如现在人所追求的房子、车子、名誉、地位、成就等。耶
稣所赐的水，就是圣灵，就是生命之灵，是活水的泉源 （耶 2:13），供应人一切需用的，
永远不会断绝的，祂才是最大的满足！ 
引用约 7:38 ，“信我的人，就如经上所说，从他腹中要流出活水的江河”。活水的江河
就是指祂丰盛的生命，就是死而复活的主借着圣灵住在我们的里面。有些传统教会教导说

信了耶稣就受圣灵，就不用再追求圣灵充满了。耶稣说：“信我的人，要从他腹中流出活

水的江河来”。活水的江河就丰盛生命，包括喜乐、平安、能力、知足、公义、圣洁，活

水的江河是不停的、一直都在流，是永远的！祂永远是我们活水的江河、供应的源头、万

福之源。有很多弟兄姊妹们领受了，都说“有主真好！”。但是如果你信了耶稣没有活出

丰盛的生命，还是和以前还是一样，或者信了耶稣起起伏伏的， 请问你里面有这活水的
江河吗？ 我们需要能力就有能力、需要安慰就有安慰、需要平安喜乐就有平安喜乐，祂
就在我们里面！请问你是这样信的吗？如果不是，就要补课！ 
引用约 7:39 ，“耶稣这话是指信祂之人要受圣灵说的”。活水的江河乃是指着信耶稣的
人要领受圣灵所说的。有人问怎么受圣灵了？你如果不知道要受圣灵，你怎么会受圣灵？

决志祷告是在理性上接受耶稣，但是你还没有接受耶稣的灵，因为今天的耶稣是在圣灵里

面，在灵里面和我们发生关系。 
周牧师特别对受了圣灵、爱主的弟兄姊妹们说：“你很疲累、压力大、坚持不下去，但是

我要告诉你，你现在更要信！要信活水的江河、生命之灵就在你里面！要学习，不要看你

的软弱、你的疲惫，不要注意外在的压力、你的重担，耶稣岂不是说：凡劳苦担重担的人

可以到我这里来，我就使你们得安息（太 11:28）。耶稣在哪里？耶稣就在你里面！那你
就回到里面，等候主….. 要转眼仰望耶稣，这是得胜的秘诀！恩膏教训的宝贵在于，把人
引到耶稣面前去了。 
 
引用约 16:12-13，我还有好些事要告诉你们，但是你们现在担当不了（或译：不能领会）。
只等真理的圣灵来了， 他要引导我们明白（原文是进入）一切的真理。耶稣在约 14:25
也提到保惠师就是真理的圣灵要将一切的事指教你们。周牧师还有好些话想告诉弟兄姊妹

们，关于恩膏的教训，太丰富了。建议大家要一段一段地读《恩膏的教训》，里面每一句

话很宝贵，都是圣灵带领写下来的。       
记得你要受圣灵！信耶稣，还要受圣灵。徒 19：2 说到“你们信的时候受了圣灵没有？”，
现在好多基督没有享受到福音的好处，就是信得不足。信耶稣很重要，受圣灵更重要！接

着在徒 19:6 ，“保罗按手在他们头上，圣灵便将在他们身上，他们就说方言，又说预
言”。 受圣灵会有表现，最重要的表现是你重生了，耶稣说要从圣灵生才能进神的国。 


